

LA LUCHA ELECTORAL EN GALICIA

En Vigo

El señor Curbera no dió su nombre para una candidatura

Vigo 26 de junio de 1931.—Señores del Comité de la candidatura Radical-Democrata-Agraria.—Presente.—Muy distinguidos señores míos:

No obstante el gran honor, consideración y deferencia que ustedes me dispensan, incluyéndome en la candidatura para diputados, al lado de otros candidatos de mi mayor consideración, me creo en el deber de hacer público que ustedes lo han hecho no solo sin mi autorización y consentimiento sino incluso contra mi voluntad y con una significación que quizás no encaja hoy, dentro de mis ideas, visto que todavía yo mismo no sé cómo clasificarme.

Siempre he estado dispuesto a colaborar en beneficio general y ahora más que nunca lo habría hecho también, en aras de una concordia y unión de todas las fuerzas que van a luchar el domingo y a la que, de haberse llevado a cabo, seguramente habría de resultar beneficiosa para nuestra provincia.

Por lo expuesto no dudo se harán ustedes cargo de la enorme sorpresa que he recibido al encontrar mi nombre en su candidatura y que yo no debo dejar de poner lo ocurrido en conocimiento de los electores de la circunscripción.

Hecho esto, si el pueblo a pesar de todo, a sabiendas de mi carácter absolutamente independiente me elijese su representante, no obstante el enorme sacrificio que para mí supone esa elección, acataré su fallo y trataré en todo momento de no defraudar las ilusiones de cuantos me otorguen el sufragio que han solicitado ustedes sin mi previa conformidad.

De Vds. affo. S. S. q. e. s. m.
José Curbera.

O. R. G. A EN VIGO.—LA ASAMBLEA DE AYER

Ayer celebró la "Orga" en Vigo, la Junta general extraordinaria que se venía anunciando. Entre la numerosísima concurrencia que había imperó un optimismo muy fundado en todo cuanto se relaciona con la próxima lucha de Cortes Constituyentes.

Acordóse en medio de un grandioso entusiasmo apoyar toda cuanta gestión se encaminase a la consecución de la continuación de las obras del Ferrocarril Zamora-Coruña y si las aspiraciones de Galicia no fuesen atendidas, promover una magna asamblea con mitin y una grandiosa manifestación popular para reivindicar para Galicia aquello que legítimamente le pertenece.

LOS COMUNISTAS

Ayer se repartió un manifiesto que la Comisión Electoral del Partido Comunista en esta provincia dirige a los "obreros campesinos y soldados", en donde presenta su programa mínimo, en el cual figuran entre otras, las siguientes consignas: Aumento general de los salarios y señalamiento del mismo; jornada de siete horas y de seis para los menores y los mineros; subsidio a los parados; seguros sociales; derecho de reunión, asociación, manifestación, huelga, imprenta, etcétera etc.; disminución de los precios de los alquileres y rebaja de las subsistencias; supresión de los Comités paritarios; Sindicatos libres y prensa fascista; la tierra para quien la trabaja, etc. etc.

Además de este manifiesto, colocaron gran cantidad de carteles recomendando a los trabajadores voten su candidatura. Estos carteles llevan la insignia de los soviets, la hoz y el martillo.

Hoy a las ocho y media de la

noche celebrarán un mitin público electoral en el local del Ateneo Obrero, calle de Giner de los Rios 11 bajo (antes calle Real) como cierre de sus campañas de agitación y propaganda.

UN MANIFIESTO DE LAS MUJERES UNIVERSITARIAS

Se nos envía para su publicación el siguiente:

"Un grupo de las mujeres de esta provincia que hemos conquistado un título académico o nos afanamos por conseguirlo acordando nuestra vida al ritmo nuevo que vino a manumitirnos, tenemos el deber ineludible de prestar el calor de nuestra simpatía, ya que aún no nos es dable ofrecerle el apoyo de nuestros sufragios, a la candidatura gallega que integran los preclaros nombres de Alfonso Rodríguez Castelao, Valentín Paz Andrade y Ramón Cabanillas Enriquez.

Nosotras, como universitarias, vemos con sincera complacencia esta terna de neto perfil intelectual, limpia de toda escoria política y contrastada en la piedra de toque del sacrificio constante y austero en aras de la liberación de la tierra gallega y de las reivindicaciones raciales.

Nadie podrá negar calidad a la candidatura galleguista que de todo corazón nosotras auspiciamos; pero, además, estamos obligadas por gratitud a propagarla, porque no en vano es en el Estatuto Gallego que esos tres diputados defenderán en el Parlamento donde por vez primera la mujer es colocada en igual plano que el hombre en orden a privilegios y derechos.

Por agradecimiento como mujeres, por entusiasmo como gallegas y por identificación espiritual como intelectuales, pedimos a todos los gallegos conscientes que voten a estos tres hombres que defenderán a Galicia con filial tesón y alzarán la rasante de la representación gallega en las Constituyentes.

Vigo, 25 de junio de 1931.

Olimpia Valencia, médico; Delfina Mediero, licenciada en Filosofía; Lourdes Sánchez, alumna de Farmacia; Carmela Sánchez, alumna de Farmacia; María Antonia Sanjurjo, profesora mercantil; Elvira Fernández Rey, alumna de Ciencias Químicas; Elvira García Salgado, farmacéutica; María Teresa Díaz Iglesias, alumnas de Filosofía y Letras. (Siguen otras firmas)."

EL MITIN GALLEGUISTA DE HOY

Cerrando la intensísima y brillante campaña electoral que viene realizando los "líders" de la política galleguista se celebrará hoy, a las siete y media de la tarde en la Plaza del Ayuntamiento un mitin que por la calidad de los tribunos y el tono de los discursos será memorable.

Hablarán en el solemne comicio, además de los tres candidatos galleguistas Alfonso Rodríguez Castelao, Valentín Paz Andrade y Ramón Cabanillas Enriquez; los elocuentísimos oradores gallegos Pedro Campos Couceiro, uno de los acalides de la causa en América, el ilustre catedrático y publicista Alvaro María de las Casas y el prestigioso economista Alejandro Bóveda.

JUVENTUD REPUBLICANA DE VIGO

La Junta directiva de esta Juventud recomienda a todos sus afiliados, cumpliendo con los acuerdos tomados en la última asamblea, se abstengan de colaborar con ninguno de los partidos que se prestan a la lucha ante el comicio que tendrá lugar mañana día 28, para ver que personas han de asistir a la primera Cámara Constituyente.

LA SOCIEDAD DE AGRICULTORES Y OFICIOS VARIOS DE CASTRELOS

Reunida la directiva de esta Sociedad acordó apoyar la candidatura republicano-socialista-agraria.

La Conjunción Republicano-socialista-agraria

OMISIONES INVOLUNTARIAS

En la circular de la Agrupación Socialista, publicada ayer, se omitió entre los nombres de los candidatos, involuntariamente, el de José Gómez Osorio.

Lo mismo ha ocurrido en la hoja convocatoria del mitin de Teis, donde no se puso el nombre del candidato Laureano Gómez Paratcha.

Estas omisiones padecidas al transcribir las copias de las notas para la prensa, nos dan ocasión para decir que la candidatura de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria, no ha sufrido ni tendrá modificación alguna.

Tengan esto en cuenta los electores, para evitar engaños posibles, dado el sinnúmero de candidaturas confeccionadas por los adversarios con tal fin. Integra se recomienda sea votada la candidatura de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria.

MAS MITINES

En el mitin de anteanoche en Lavadores, dirigieron la palabra a la concurrencia que era enorme, los candidatos señores Poza Juncal, Otero Fernández, Gómez Osorio y Emiliano Iglesias, y los señores Muñoz, Bilbatúa y Fraiz.

En el campo inmediato a las Casas Baratas, en Teis, hablaron a un público numerosísimo los candidatos señores Arbones y Gómez Osorio.

En Nigrán, en el campo de la Angustia, también ante multitud de ciudadanos, pronunciaron discursos de propaganda a favor de la candidatura de la Conjunción, los señores Muñoz, Rodríguez Moledo y Fraiz.

A Petelos y Mós, fueron ayer tarde los señores Augusto Loredo, González Brunet y Pereira, quienes realizaron labor de propaganda conjuncionista.

En Villagarcía celebróse anoche un gran mitin, en el que tomaron parte varios oradores de Vigo y Pontevedra y los candidatos señores Gómez Paratcha, Poza Juncal y Emiliano Iglesias.

En todas partes, el excelente resultado de los mítines celebrados y el ambiente favorable que demuestran los pueblos a la candidatura de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria, constituyen una segura esperanza de triunfo para la Conjunción.

CANDIDATO LESIONADO

Anteanoche en el mitin de Lavadores, al terminar de hablar y descender de la tribuna, sufrió una caída el candidato de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria, don Alejandro Otero Fernández, ilustre catedrático de la Facultad de Medicina de Granada. En la clínica del doctor Corbalán donde fué llevado, se le atendió debidamente y de allí pasó a su domicilio en Redondela, viéndose precisado a guardar cama.

Afortunadamente el golpe recibido no tuvo la importancia que se creyó en un principio; pero este accidente impidió al señor Otero Fernández continuar ayer la propaganda electoral a que venía dedicado con los demás elementos conjuncionistas.

Banca Viñas Aranda

Cambio. Banca Descuento de toda clase de Cupones. Descuento de efectos sobre extranjero. Compra Venta de Valores nacionales y extranjeros.

H. Miño

Montero Ríos, 14. Vigo. Bar Restaurant. Teléfono 2009. Propietario, José Mariño. Cocina de primer orden, habitaciones confortables, con cuartos de baño. Reservados para familias. Pensión completa desde 1 pesetas. A viajantes precios especiales.

URGE VENTA

Automóvil marca "La Buire" cerrado 10 H. P. muy poco consumo. Automóvil "Essex" 5 plazas, cerrado. Talleres Foto-Mecánicas Galán, 37.—VIGO

MITIN EN PORRIÑO

Esta noche, en Salón Díz, tendrá lugar un acto de propaganda electoral, organizado por la Agrupación Socialista de aquella villa.

AVISO DE LA SOCIEDAD DE PINTORES Y ALBARILES

En reunión general celebrada por la Sociedad de Pintores y Albariles de Vigo, a la que asistió numerosa concurrencia de socios, se acordó aconsejar a todos los obreros que forman esta Sociedad, que voten íntegra la candidatura de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria, sin tener en cuenta para nada los que, además, sean agricultores en Lavadores, los acuerdos ni las combinaciones electorales adoptadas en el llamado Congreso agrario.—La Junta Directiva.

APODERADOS E INTERVENTORES

Los apoderados e interventores y afiliados del Partido Socialista, se servirán pasar esta noche de siete a diez, por la planta baja de la Casa del Pueblo, con el objeto de hacerseles conocer las últimas instrucciones para la lucha electoral del domingo.

EL FONDO ELECTORAL

Continúan recibíendose donativos para el fondo electoral del Partido Socialista Obrero.

Muchos elementos que no militan en este Partido, acuden con su óbolo a contribuir a los gastos de la campaña electoral.

OTRA HOJA

Hoy repartirá profusamente la Conjunción, la siguiente hoja:

CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA-AGRARIA DE LA PROVINCIA DE PONTEVEDRA

Electores: Mañana el deber ciudadano te lleva ante las urnas electorales. Vas a elegir los representantes del pueblo en el Parlamento Constituyente de la República. Da otra página de gloria a España, análoga a la del 12 de abril. En esa fecha, has contribuido al triunfo de las candidaturas republicano-socialista-agrarias, que fué el triunfo de la República. Mañana también debes hacer que triunfe nuestra candidatura completa sobre todas las que se te ofrecen para confundirte.

La Conjunción Republicano-Socialista-Agraria, en esta provincia, presenta una "única" e "invariable" candidatura, que es ésta:

Manuel Varela Radio, catedrático de Medicina; Alejandro Otero Fernández, catedrático de Medicina; Joaquín Poza Juncal, abogado; Enrique Heráclio Bolana, impresor; Bibiano Fernández-Osorio Tafall, catedrático del Instituto; José Gómez Osorio, del Sindicato Nacional Ferroviario; Laureano Gómez Paratcha, médico; Emiliano Iglesias Ambrosio, abogado; Eugenio Arbones Castellanzuelo, médico.

Electores: España aspira a cambiar su faz y su alma, dándose un contenido constitucional que transforme por entero su vida, mejorándola cuanto es posible. Vota la candidatura de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria y habrás contribuido a esa transformación político-social que España necesita.

ACLARACION

Para que la opinión no haga caso a noticias inexactas, la Sociedad de Agricultores de Figueirido hace saber a todos los ciudadanos que no es verdad lo enviado por los interesados al popular diario EL PUEBLO GALLEGO acerca de "Propaganda agrario-radical" de lo sucedido en esta Sociedad el día 25 del actual, toda vez que en primer lugar no hubo tal mitin y en segundo el acuerdo de la general y por unanimidad, fué votar íntegra la candidatura de la Conjunción Republicano-Socialista-Agraria.

Por la Directiva, presidente Angel Peón López; vocales, Manuel Rodríguez Ríos, José Filgueira, Figueirido, 26 de junio de 1931.

En Lugo

PANORAMA ELECTORAL, A 24 HORAS DE LOS COMICIOS. Lugo.—He aquí las candidaturas de que hay conocimiento a un día de separación de las elecciones:

La de coalición, integrada por la Orga y otros elementos.

La socialista, que van a la minoría.

Varias sueltas y unipersonales, entre las que se cuentan la del señor Soto Menor, inspector de Primera Enseñanza, con gran influencia oficial sobre los maestros, y la del ingeniero de Obras

Públicas señor Giménez, que también tiene numerosas relaciones, por razón de su cargo.

Otra candidatura, de mayorías, muy heterogénea y confusa. Y, por último, como un ente de razón que no se ve ni se toca, pero que se sabe muy bien donde está, aunque se ignora a dónde va, la candidatura de Alianza Republicana.

Para todo asunto administrativo a este periódico en Baamonde (Lugo). Dirigirse a nuestro corresponsal D. Salvador Blanco

En La Coruña. MITIN ELECTORAL EN BERTANZOS

Se celebró el jueves en el Teatro Alfonso VI, un mitin electoral muy bien, siendo sus oradores aplaudidísimos, especialmente Villar Ponte y Suárez Picallo. Contrastó el entusiasmo de éste, con el que intentó dar la Alianza, suspenso por voluntad del público al intentar hablar el señor Abad Conde, que aquí no cuenta, al parecer, con muchos adeptos. Ayer se hacían muchos comentarios sobre esto.

Pontevedra al día

El estado económico del Ayuntamiento

CUARTA NOTA

A la liquidación del presupuesto ordinario del año 1930, quedaron pendientes de cobro, numerosos créditos, que en total ascienden a 487.769'84 pesetas y que expuestos con todo detalle son los que a continuación se presentan:

Pendiente de cobro.—Liquidación de resultados, en el año de 1930 —Por intereses al 4 por 100 de 3 inscripciones de bienes de propios, una de Instrucción Pública y una de particulares y colectivas, 437'53 pesetas.

Por intereses de los Títulos de la Deuda para atender a los gastos de la fundación de una misa durante el segundo semestre de 1930, 645'40 pesetas.

Por venta de piedra de las canteras de los montes de Loureda y San Ciprián, 145 pesetas.

Por el arbitrio sobre canalones y aleros, 573'37 pesetas.

Por ídem, sobre vigilancia de establecimientos y espectáculos, 657'5 pesetas.

Por ídem sobre entradas de carruajes en edificios particulares, postes, palomillas y perros, 3.063 pesetas.

Por el impuesto de cédulas personales 35.000 pesetas.

Por ídem de Casinos y Circuitos de Recreo, 150 pesetas.

Por participaciones del 20 por 100 de cuotas del Tesoro, 12.078'80 pesetas.

Por recargo del 32 por 100 sobre cuotas del Tesoro, 1.444'37 pesetas.

Por recargo sobre las cuotas al Tesoro por alumbrado particular 8.839 pesetas.

Por recargo sobre el Timbre de espectáculos, 5.000 pesetas.

Por recargo sobre determinados epígrafes de la tarifa primera y tercera de la contribución sobre utilidades, 4.200 pesetas.

Por la participación sobre las patentes de autos, 13.988 pesetas.

Por arbitrio sobre solares sin edificar, 2.459'25 pesetas.

Por el arbitrio sobre inquilinato, 5.533'72 pesetas.

Por el arbitrio sobre compañías anónimas, 300 pesetas.

Por el arbitrio sobre velocípedos, 110 pesetas.

Por intereses de inscripciones de bienes de propios, Instrucción pública, particulares y colectivas con inclusión de una lámina de propios de capital 2.020'92 pesetas, siendo el primer cupón de vencimiento en 1 de octubre de 1925, 2.823'08 pesetas.

Por el arbitrio sobre lápidas y verjas en los cementerios, 813 pesetas.

Por el ídem sobre perros, 193 pesetas.

Por el impuesto sobre cédulas, 35.000 pesetas.

Por el recargo sobre las cuotas al Tesoro por el alumbrado particular, 7.839 pesetas.

Por el recargo sobre el timbre de espectáculos, 9.104 pesetas.

Por el recargo sobre determinados epígrafes de la tarifa primera y tercera de la contribución sobre utilidades 1.527'66 pesetas.

Por el arbitrio sobre solares, 2.463'83 pesetas.

Por el ídem, sobre inquilinato, 7.846'30 pesetas.

Por el ídem, sobre Compañías anónimas, 24.500 pesetas.

También volvió el señor Tafall se redactó un proyecto de dragado de la ría e instruyó de la idea de que la arena que se extrae se emplease en rellenar la marisma de la Seca y elevar el nivel de la Junquera.

DEL GOBIERNO CIVIL Denuncias.—La benemérita de Teis ha denunciado a varios vecinos del lugar de Fria, por haber arrancado y quemado una puerta de su convento Manuel García Rodríguez en la noche de San Juan.

La de la Estrada también denunció a varios conductores de automóviles por infracción del reglamento de circulación.

Se ha encargado nuevamente de su butaca

JOAQUIN POZA JUNCAL ABOGADO

Michelena, 7. Pontevedra. Se ha encargado nuevamente de su butaca

SEALOS DE CUCHO

entrega en el día

S. Fernández

San Román, 1

—PONTEVEDRA—

MADRID
HOTEL INGLÉS
JULIAN MOGIN
200 habitaciones, con baño. Completamente mejorado
GRILL-ROOM
Situación tranquila, próximo al Congreso

Montero Ríos, 14. Vigo. Bar Restaurant. Teléfono 2009. Propietario, José Mariño. Cocina de primer orden, habitaciones confortables, con cuartos de baño. Reservados para familias. Pensión completa desde 1 pesetas. A viajantes precios especiales.

URGE VENTA
Automóvil marca "La Buire" cerrado 10 H. P. muy poco consumo. Automóvil "Essex" 5 plazas, cerrado. Talleres Foto-Mecánicas Galán, 37.—VIGO

SealOS DE CUCHO entrega en el día S. Fernández San Román, 1 —PONTEVEDRA—